



**Boletín de Prensa**

5 de mayo de 2023

CFE-BP-57/23vf

## **CFE DISTRIBUCIÓN CIERRA 2022 CON UN BALANCE FINANCIERO POSITIVO, PROYECTOS A FAVOR DEL DESARROLLO DE MÉXICO Y PARTICIPACIÓN DESTACADA EN PROYECTOS PRIORITARIOS DEL GOBIERNO FEDERAL**

- CFE Distribución cerró 2022 con un balance positivo de 11,388 mdp.
- 99.29% de los mexicanos ya cuentan con servicio eléctrico.
- Ha invertido 1,007.04 mdp en 1,022 obras de subestaciones y redes de media y baja tensión.

Durante sesión de su Consejo de Administración, la Empresa Productiva Subsidiaria (EPS) CFE Distribución presentó un informe de sus resultados obtenidos durante 2022. El director general de CFE Distribución, Guillermo Nevárez Elizondo, comenzó su presentación destacando que a diciembre de 2022 los estados financieros de la EPS a su cargo cerraron con un resultado neto positivo de 11,388 mdp – se mantiene así una tendencia a la alza, ya que en el cierre a diciembre de 2021 el resultado neto había sido de 9,804 mdp.

### *Austeridad y eficiencia para reducir pérdidas y aumentar ganancias*

El programa de compras consolidadas continúa dando beneficios: en promedio, durante 2022, CFE Distribución consiguió precios 8.38% menores al monto original presupuestado; el ahorro total sumó 689.6 millones de pesos.

También se obtuvieron ingresos de 5,011 mdp por energía recuperada, gracias a:

- La revisión de 6.25 millones de equipos de medición.
- La modernización de 1.66 millones de medidores.
- La regularización de 252 mil usuarios.
- 885 obras de infraestructura eléctrica que redujeron en 113.27 GWh las pérdidas técnicas.

En 2022, CFE Distribución emprendió también un programa de mejora operativa: eliminó defectos de proceso en 114,502 rutas comerciales, lo que le generó un aumento en ventas por 19,873 mdp.

### *Acciones de electrificación*

Durante 2022, con una inversión de 2,335 mdp, CFE Distribución ejecutó 3,255 obras electrificación. Levantó 2,132 kilómetros de líneas de distribución, instaló 47,382 postes y 8,193 transformadores en beneficio de áreas marginadas – los recursos provinieron del Fondo de Servicio Universal Eléctrico y de diversos convenios con gobiernos municipales y estatales.



Gracias a las obras emprendidas, 99.29% de los mexicanos ya tienen servicio eléctrico – en 2014 era solo el 98.43%; en 2019 eran 98.95%.

Nevárez Elizondo destacó que hoy en día menos de un millón de mexicanos quedan pendientes de electrificar. Conforme CFE Distribución avanza en proveer el servicio, las localidades restantes son cada vez más aisladas y menos pobladas; pero a pesar de los costos no se detendrá hasta cubrir al 100%, en virtud de la misión social de la CFE.

#### *Conexión de Isla Holbox e Isla Mujeres*

CFE Distribución ya concluyó la instalación y energización de los cables submarinos que conectaron a ambas islas con tierra firme. El director general de CFE Distribución, Guillermo Nevárez, enfatizó que los beneficios ya están a la vista: ambas islas producían su electricidad mediante generadores de diésel, así que en los dos casos se han eliminado la contaminación atmosférica y sonora, además de que se ha aumentado la seguridad y confiabilidad de su servicio eléctrico y se eliminaron gastos de compra de combustible.

Mediante la conexión de las dos islas, el gobierno mexicano y la CFE hacen patente su compromiso con la población del Caribe Mexicano, el cuidado del medio ambiente y el crecimiento sustentable de la industria turística.

#### *Inversión en las redes de media y baja tensión*

En 2022 se concluyeron 1,022 obras de subestaciones y redes de media y baja tensión, con una inversión ejercida de 1,007.04 mdp.

Las obras que se concluyeron representan un crecimiento en las Redes Generales de Distribución de 209 MVA en subestaciones de potencia, 45.21 MVA en transformadores de distribución y 1,463.16 km-C en líneas de media y baja tensión.

184 obras adicionales están en proceso, para concluirse entre 2023 y 2024.

#### *Proyectos prioritarios del gobierno federal*

CFE Distribución ha jugado un rol central en las obras insignia de la actual administración:

- Ha recibido 2,415 solicitudes para conectar eléctricamente a las sucursales del Banco del Bienestar y ya resolvió el 82% (1,975 sedes). El resto se procesarán conforme vayan terminando su instalación particular.
- También se está enlazando a la red de telecomunicaciones a las sucursales del Banco del Bienestar ubicadas en zonas sin cobertura: 363 ya fueron conectadas y 21 más quedarán listas en mayo de 2023.
- Para llevar Internet para Todos, CFE Distribución terminó de instalar 40,284 equipos de telecomunicaciones en octubre de 2022. En mayo de 2023 terminará de instalar otros 9,820 puntos de acceso a Internet. También contribuirá al proyecto con la instalación de 2,100 antenas.

- Para electrificar al Tren Maya, CFE Distribución está construyendo 556 kilómetros de líneas de media tensión, de los cuales 445 serán aéreos y 111 subterráneos. Alimentarán a 170 servicios, de los cuales 13 ya están concluidos y el resto se terminarán en julio de 2023.

### *Proyecto Metro Energía*

CFE Distribución formalizó un convenio de colaboración con el Sistema de Transporte Colectivo Metro para ejecutar diversas obras de infraestructura eléctrica tras el lamentable incendio de enero de 2021, que se ejecutaron en tres fases:

- La fase 1 consistió en la instalación de una subestación provisional. Se concluyó en tiempo récord de ocho días, cuando usualmente toma entre seis meses y un año.
- La fase 2 consistió en la construcción de una subestación de potencia definitiva para suministrar energía eléctrica a las líneas 1, 2 y 3. Sus cuatro transformadores fueron energizados en noviembre de 2022 y ya se inauguraron en enero de 2023.
- La fase 3 corresponde a las obras de media tensión para la línea 1 y sus subestaciones rectificadoras. Ya se concluyó el desmantelamiento de los circuitos de media tensión y la instalación de cable para los nuevos circuitos. Se concluirá al terminar 2023.

### *Palabras finales*

El director general de la CFE y presidente del Consejo de Administración de CFE Distribución, Manuel Bartlett Díaz, felicitó a la EPS por su gran dinamismo, inteligencia y exitosa operación. Celebró sus resultados económicos positivos y los magníficos resultados que ha conseguido desde el inicio del sexenio.

Destacó que, con una gran eficiencia, CFE Distribución ha estado cerca de los principales programas de justicia social del presidente Andrés Manuel López Obrador. "Con la eficiencia del trabajo de CFE, vamos a terminar con una CFE no solo rescatada, sino poderosa para seguir siendo esa empresa fundamental del Estado Mexicano", sentenció.

Por videoconferencia, participaron también en la sesión Luis Miguel Castro González, consejero independiente; Miguel Alejandro López López, consejero del gobierno federal - Comisión Federal de Electricidad; Fernando Ramírez Ibarra, consejero suplente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; Orlando Bello Sotelo, representante del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM); Raúl Armando Jiménez Vázquez, secretario del Consejo, y Lizbeth Jáuregui Ochoa, prosecretaria del Consejo.

--oOo--